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様式第８号（その１） 

令和５年度 第３回 入札監視委員会議事概要 

開催日及び場所  令和６年２月１日（木） 大牟田市企業局庁舎３階 入札室 

出席委員名 

中尾総合法律事務所  弁護士      池端 祥久（委員長） 

有明工業高等専門学校 創造工学科教授  下田 誠也 

杉山公認会計士事務所 公認会計士    杉山 由美 

議事対象期間   令和５年８月１日 ～ 令和５年１１月３０日 

抽出案件 ９ 件 （議 事） 

１ 入札契約手続の運用状況報告 

２ 抽出事案の審議 

３ その他 

 

 一般競争入札  ４ 件 

 指名競争入札  ４ 件 

 随意契約 １ 件 
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意見・質問 回答 

【入札契約手続の運用状況報告について】 

事務局から説明 

1 総発注件数がいつもより多い印象だがどの

ようなことが考えられますか？ 

 

2 翌年度以降からは、通常の発注状況となり

ますか？ 

 

1 学校再編関係工事が多かったためと推測していま

す。 

 

2 工事発注課から同様の発注状況になるのではないか

と聞いています。学校再編工事が落ち着いてくると通

常の発注件数になってくるのではないかと思われま

す。 

【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（工事） 

事案１：大牟田市藤田町水路改良工事 

3 入札額が同額の業者が複数いますが、同額

になる算定ができる工事なのですか？ 

3 業者ごとに見積算定の仕方は異なります。結果的に

複数の業者が同額になることは多々あり、予定価格に

近い価格での同額や最低制限価格に近い価格での同

額になったりなど様々なケースがあります。 

【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（工事） 

事案２：大牟田市駛馬小学校外３校空調設備設置に伴う電気設備工事 

4 入札参加者が２者のみとなっていますが、

入札対象となる市内業者は何者いますか？ 

 

 

 

 

5 学校関係の工事は今年度３月頃まで多いで

すか？ 

 

4 １６者ほどになります。令和２年度の災害復旧工事

の対応に追われたこともあり、他工事の発注にずれが

生じ、発注時期が重なったり、民間工事の受注等の兼

ね合いや技術者の不足等により入札参加者が少なか

ったと考えています。 

 

5 学校関係の工事は、再編や改修工事等で数多く発注

しており、令和９年度頃から少しずつ落ち着いてくる

見込みです。また、今年度発注工事において、工期は

３月末までとなっているが材料不足等により翌年度

に繰越すものもでてくるかと思われます。 
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【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（工事） 

事案３：大牟田市（仮称）三池学童保育所新築工事 

6 入札対象となる市内業者は何者いますか？ 

 

7 入札参加者が少ないが、どのようなことが

考えられますか？ 

6 １３者ほどになります。 

 

7 工期にあまり余裕のある工事ではないため、入札参

加者が少なくなったのではないかと推測しています。 

 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案４：大牟田市北部浄化センター外１ヵ所ＵＰＳ取替工事 

8 辞退が多いですが、その理由は何ですか？ 

 

 

9 電気工事関係についても手持ち工事が多い

という状況が多いのでしょうか。 

 

10 ＵＰＳの取替というのは難しい内容の工

事ですか？ 

8 手持ち工事が多い又は技術者不足による辞退理由が

多いです。 

 

9 はい。 

 

 

10 工事内容としては電源装置の取り換えとなり、そこ

まで難しい内容ではありませんが、辞退理由に挙げら

れたとおり、手持ち工事の関係等により入札参加者が

少なくなったものと思われます。 

 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案５：大牟田市農村環境整備事業甘木白金地区水路改良工事 

11 辞退者数が多いですが、入札対象となる市

内業者は何者いますか？ 

11 ６０者ほどになります。水路工事の場合、仮設道路

を造る必要がある等交通の便がよくない場合が多く、

入札参加者が少なくなったのではないかと推測して

います。 

 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案６：大牟田市旧上官小学校プール解体工事 

12 入札対象となる市内業者は何者います

か？ 

 

13 事案７と同じ業者を何者か指名されてい

ますが、解体と土木一式との両方の業種を登

録されている業者は多いのですか？ 

 

12 ４９者ほどになります。 

 

 

13 はい。 
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【抽出案件の審議】 

○随意契約について（工事） 

事案７：大牟田市今山下兎谷地区水路改良工事 

14  指名競争入札の際、参加者が１者のみで

中止とのことですが、辞退理由は何ですか？ 

 

15 指名競争入札の際に指名していない業者

と、指名競争入札の際に残った１者で随意契

約を行ったのでしょうか？ 

 

16 見積合わせの時は、予定価格の事前公表は

あるのですか？ 

 

17 仮に今回落札された業者が辞退した場合、

残りの応札業者の入札額は予定価格を超過

となりますが、その場合はどのような取り扱

いになるのですか？ 

 

18 その場合、再度入札することになるのでし

ょうか？ 

14 手持ち工事が多い又は技術者不足による辞退理由

が多いです。 

 

15 はい。 

 

 

 

16 見積合わせの場合は、予定価格の事前公表はありま

せん。 

 

17 見積合わせは、中止の取り扱いになります。 

 

 

 

 

18 まずは工事内容等も含め工事発注課の方で考慮し、

その後、発注方法等を検討することになります。 

 

【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（委託） 

事案８：大牟田市公共下水道事業計画変更に係る雨水計画見直し業務委託 

19 どのような業務委託の内容ですか？ 

 

 

 

20 変更に係る見直しというのは、前にやって

いた計画内容が変わるのでしょうか？ 

 

 

 

21 昨年度も同様な業務委託名の案件があっ

た覚えがありますが？ 

 

22 全体的な計画見直しを今回されて、来年か

らまたそれを基に実施計画されていくので

しょうか？ 

 

19 下水道整備の必要性のある区域の確認や、雨水の配

水系について整理して設計していく業務委託となり

ます。 

 

20 下水道の計画に基づいて設計を行っているところ

ですが、令和２年７月豪雨や、最近の雨の降り方が変

わってきているので、実情にあった計画を立てる見直

しとなります。 

 

21 昨年度は工事を進めていくにあたって図面を作る

実施計画を何件か発注していたかと思います。 

 

22 はい。 
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【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（委託） 

事案９：大牟田市銀水小学校校舎大規模改修に伴う実施設計業務委託 

23 建築設計で登録している業者は多いよう

ですが、その中で市内業者は何者いますか？ 

 

 

24 辞退が多いのはやはり手持ち業務件数が

多いからでしょうか？ 

23 市内業者は６者、県内業者は１５０者近くになりま

す。今回は、県内業者のうち地理的条件等を考慮して

選定しています。 

 

24 はい。 

 


